

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES A L MES

LA PURÍSIMA CONCEPCION,
COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

D. ANTONIO ORTIZ BERNAL,

Calle de Aljezares, número 4.

Desde el día 1.º de Setiembre queda abierta la matrícula para el curso académico de 1882 a 1883.

LO DEL DIA.

Lo que está dispuesta á hacer la Delegacion de Hacienda, respecto del cobro de las contribuciones atrasadas en la Huerta, puede verse en la agri-dulce circular que ha dado al público el Sr. Delegado, y que en otro lugar publicamos.

En ella se recomienda á los pedaneos que auxilien á los comisionados de apremio; cosa impertinente, pues dichos alcaldes de barrio, no pueden entenderse en nada con la Delegacion, al menos directamente, pues su autoridad es únicamente delegada de la alcaldía de esta ciudad, de quien dependen y á quien representan.

Tiene esta cuestion de mas importante las circunstancias de sus procedimientos; pero es mas grave el aumento general que ha sufrido toda la contribucion de subsidio, que producirá un clamoreo general el dia que venga sobre esta ciudad la revista de una investigacion. Y si no al tiempo.

Pocas provincias habrá en que haya tal anarquía como en esta respecto de la cobranza de contribuciones. En Cartagena se está haciendo efectivo, con la facilidad que es de suponer, todo el año del 80 al 81, el cual se le ha pedido á los contribuyentes dividido en dos semestres, con la particularidad de que, no bien se ha recaudado uno, se ha anunciado la cobranza del otro; en esta ciudad, lo mismo en la capital que en la Huerta, se cobra todo lo atrasado desde 1879; al mismo tiempo, corre la cobranza del impuesto equivalente al de la sal por todas partes; y cuando en Cartagena y Murcia, en la Huerta y el Campo, se pleitea porque el pago de lo atrasado no resulte oneroso; se anuncia, á todos los contribuyentes en general, que se va á empezar á cobrar el trimestre corriente de este año de 1882 al 83. Por eso creemos que aunque la Direccion general y la Delegacion de Hacienda, no reconozcan derecho en los contribuyentes para quejarse, al menos no podrán negar que tienen motivo.

Se hace aquí todo tan mal; se tienen unas veces tales condescendencias y otras

veces se aprieta tan desconsideradamente, que la gente se reiria si no le doliera. ¿No es una atrocidad que se hayan cobrado aquí casi dos años de sal, uno por el municipio y otro por la Hacienda á un mismo tiempo, y uno de ellos con sus apremios y recargos consiguientes? Pues de esto hay tanto que el contribuyente no ve nunca llegar el dia de pagar facilmente y con buena voluntad.

Pero, en fin, estamos en el periodo de la campaña administrativa, cuyos efectos no vemos, sino por los que vamos quedando estropeados.

En estos dias hemos pagado nosotros ocho trimestres de contribucion, y (Dios se lo pague al Banco) no nos ha cobrado mas que los recargos que nos correspondian, sin rebajar un céntimo.

Lo decimos como ejemplo del que lo quiera tomar; porque después de todo nos parece lo mas barato.

REVISTA CIENTÍFICA.

La electricidad está de moda y fuerza es seguir paso á paso los descubrimientos que se verifican ya que estos son tan continuos que dejar de consignar uno solo es quedar completamente desorientado para los sucesivos.

Dos se han realizado en estos dias que merecen detenido examen. El primero es sobre la economia de la luz eléctrica. París, la moderna metrópoli del Universo, está haciendo instalaciones de alumbrado notabilísimas. En el Tribunal de cuentas se ha dispuesto del siguiente modo: 60 baterías de bicromato de sosa y ácido sulfúrico. El polo positivo de cada pila lo forman 4 planchas de carbon unidas por un remate de plomo. El negativo una de zinc aislada; es decir la pila de Greuet que fracasó en 1857 y que hoy resucita perfeccionada. El liquido está colocado en la cúpula del edificio y baja por tuberías. Puede servir hasta 3 veces y después se transforma en el laboratorio para utilizarlo indefinidamente. Sus lámparas adoptadas son sistema Siemens, Sivan y Gravier. La luz resulta la mitad mas barata que la del gas.

El otro descubrimiento se refiere á las corrientes eléctricas. En 1847 empezaron á estudiarse estas por Barlou con resultados sobrado imperfectos. Colocaba los estremos de una línea telegráfica en unas escabaciones hechas en el suelo y por medio de un galvano-metro podia apreciar la

intensidad de la corriente pero no su direccion.

Hoy el profesor Velletri ha conseguido grandes resultados en virtud de un procedimiento que se puede emplear con poquísimos costes. En un patio cubierto y bien seco se practican tres agujeros que forman los ángulos de un triángulo isoaceles, de forma y manera que las líneas que los unan estén la primera en direccion de la paralela, la otra en direccion del meridiano. En los agujeros se depositan tres placas metálicas de las que parten tres hilos, y se rellenan de tierra. Los hilos se unen á un galvanometro. Pueden medirse así las corrientes en direccion de la paralela del meridiano y una intermedia, Velletri ha demostrado de este modo que la corriente eléctrica en la superficie del globo es constante y va de E. S. E. á W. N. W.

Un poco de física recreativa. Se coge un espejo, y con *spato fluor* en polvo, añadiendo ácido sulfúrico, se escribe y se dibuja en él lo que se quiera. Una vez seco el dibujo, se laba con agua y el espejo queda terso, como si nada hubiera en él. Después se arroja sobre el cristal el aliento y el dibujo aparece desapareciéndose á poco. Es un bonito y delicado experimento.

En Londres está haciendo furor una planta llamada *Subold* (*polygonum cuspidatum*) preciosa para los jardines y patios fácil de adquirir dirigiéndose á cualquier jardinero inglés y de fácil cultivo en España.

Crece extraordinariamente alcanzando á los dos ó tres años tres metros de altura y una enorme estension. Las hojas son ovaladas, de color brillante y muy grandes, y dá una flor blanca hermosísima.

El alienista francés Bastillon, ha hecho profundos ensayos y estudios de la locura. En la última sesion de la Academia de ciencias, ha demostrado que, enseguida que un cuerdo se vé atacado por una enfermedad mental, el peso del cerebro comienza á disminuir paulativamente.

El Gobierno francés dictará muy pronto el decreto, sustituyendo la moneda de nickel a las de cobre. El nickel es de hermoso aspecto mas inalterable y vale mas. Suiza, Bélgica, Alemania, los Estados Unidos y el Brasil, lo adoptaron ya y Francia no quiere ser menos.

Doctor Hermes.

CORRESPONDENCIA

Madrid 26 de Agosto.

El Consejo de ministros celebrado ayer en la Granja presidido por el rey, que llegó por la mañana de Comillas, fué sin importancia, según unos, y otros afirman, por el contrario que tuvo alguna. Las noticias recibidas de Manila anunciando el desarrollo del cólera, eran tan alarmantes que se dictaron medidas para evitar su propagación y su importación á la península. El Sr. Camacho, dió cuenta de lo bien que va la cobranza del subsidio industrial en Palma, y se habló en general de política exterior. Al salir del consejo el Sr. Sagasta se vió rodeado de periodistas, que le interrogaron sobre su conferencia con el duque de la Torre en Biarritz, negando el presidente que fuese política, pero los corresponsales siguen afirmando la ruptura definitiva de los dos personajes, y hoy se sabe que el Sr. Castelar, ha escrito al general Serrano una carta eminentemente política, y que los disidentes se presentaran en el Congreso, ayudados por inteligencias democráticas.

—«El Globo» continúa burlándose del proyecto de coalición democrática, y defendiéndola «El Porvenir». De la entrevista de los Sres. Cervera, Ruiz Zorrilla, Salmeron y Gonzalez Serrano, ha de depender, en parte, que se llevara á efecto en algo. Al Sr. Gonzalez Serrano, se le daran amplias instrucciones, para tratar con los demás grupos.

—Una vez se verifique el alumbramiento de la reina para mediados de Noviembre, los reyes de Portugal vendran á Madrid, habiendo producido este viaje ya algunos recelos en el vecino reino, que no gusta de tantas y repetidas entrevistas. Si aquí se verifica alguna manifestación iberista, lo que se procurará evitar, tendrá que ver lo que digan.

—Según se dice se ha dispuesto que en breve se saquen á pública subasta, las obras públicas que se iban á llevar á cabo por administración.

—Ha llegado á Madrid Carlos Gounod, el ilustre autor de *Fausto* y de *El Tributo de Zamora*, es quizás la noticia más importante del día.

M.

Madrid 27 de Agosto.

Puede decirse que ayer compensaron ampliamente los ministros sus ausencias veraniegas, pues pasaron todo el día juntos. De las nueve de la mañana á las nueve de la noche estuvieron reunidos, almorzando y comiendo en agradable compañía.

Aseguran cartas que hoy se han recibido de San Ildefonso, que no se habló para nada de política interior, y el hecho es que, si los ministros han convenido en no decir nada sobre el particular, es lo mismo—para los periodistas—que si no se hubiera hablado.

Debatióse principalmente la cuestión de subsistencias; leyéndose datos oficiales de los que resulta, que el déficit en la cosecha del trigo fué mayor en 1868, por

lo cual consideran los ministros, que más que cuestión de subsistencias, hay pendiente una cuestión social, debida á la falta de trabajo para los braceros. Acordóse, por tanto, emprender el mayor número de obras públicas en las provincias más perjudicadas, proponiendo el Sr. Albarreda, ante la oposición que se ha hecho al sistema de administración, que las obras se ejecuten por subasta, acortando plazos.

Hablóse también de política extranjera, y de la terminación de las cuestiones con el Uruguay, de lo que se hablase de Egipto tampoco se sabe gran cosa, aunque los corresponsales, por hacerse los enterados, den algunas noticias. En realidad no se sabe más que la actitud adoptada por Turquía, que, ó para ganar tiempo, ó para enredar á más gente en el conflicto, pide á Inglaterra que Holanda y España sean invitadas á intervenir en todo lo que atañe á la seguridad del Canal de Suez.

—El consejo que se reunió á las cinco de la tarde se dedicó exclusivamente á las reformas de Gracia y Justicia, principalmente á la circular de señalamiento de poblaciones en que se establecerán las nuevas audiencias de lo criminal. Acordóse desde luego aprobar el grupo principal de poblaciones fijados por el Sr. Alonso Martínez; quedaron ocho ó diez en que las recomendaciones cruzadas son tan fuertes que habrá que esperar días para tomar acuerdo. En definitiva, el decreto referente al asunto no se publicará hasta el diez ó doce de Setiembre.

—De esto es lo que principalmente se habla hoy, pues todos los temas de estos días son ya viejos y hasta el asunto de la entrevista del Sr. Sagasta y el Duque de la Torre no se anima, á pesar de que anoche declara «La Correspondencia» en un seco telégrama que le han remitido de la Granja que la entrevista fué cordial y que el Duque apoyará la actual situación. Es fácil que levante alguna polvareda otro telégrama, que publicará un periódico de la noche, procedente de Biarritz, y en el cual se afirma que el Duque vá á publicar las declaraciones políticas que entregó al Sr. Sagasta en 1875 para que fueran leídas en la célebre reunión del Circo de Rivas. Las declaraciones son muy decididas en favor de la constitución de 1869.

—Esta noche llegarán los ministros de Hacienda y de Guerra y quizás el de Gobernación. Con esto se animará más la política.

Bolsin. Sin operaciones, valor nominal 28'55 fin corrientes.

M.

NOTICIAS LOCALES.

Un albañil de los que trabajan en las obras del Almudí sufrió ayer mañana fuertes contusiones, por haberse ido encima una reja de hierro que estaba arrancando.

La cuota impuesta por la Administración á las vacas de leche, ha privado á es-

ta ciudad de este medicinal artículo, que aquí á duras penas se podía obtener. La persona que la necesite ahora tiene que salir á la Huerta, á ver si por casualidad la encuentra. Es la cuota tan excesiva que comprendemos perfectamente, que no se ofrezca la mercancía.

Y puede que otro tanto suceda con los cabreros, á quienes, de un real que pagaban al mes por cada cabra, se les ha subido á ocho reales su respectiva cuota.

Como las tarifas están hechas para Madrid, donde estas industrias producen regulares ganancias, y luego se aplican á cierraos en todas partes, resultan estos estropicios.

Pasado mañana á las 4 y media de la tarde saldrá de su santuario del monte la imagen de nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta, que hará su entrada procesional en esta ciudad al caer la tarde.

Delegación de Hacienda de la provincia de Murcia.—Circular.—Dada cuenta á la Dirección general de Contribuciones de las reclamaciones hechas por los colonos de la huerta de esta ciudad, en solicitud de que no se les exija cuotas de contribución que no fué reclamada en tiempo hábil, á juicio de los mismos, como también por no figurar otros en el concepto de tales colonos, en los Repartimientos; y elevadas varias consultas á dicho Centro Superior, pidiendo entre otras cosas el perdón de los recargos y el pago de los dos últimos años, la expresada Dirección general ha resuelto en 22 del corriente mes desestimar aquellas reclamaciones y consultas, determinando de un modo categórico, enérgico y con legal criterio, que de las cuotas impuestas á los colonos responden los frutos de las tierras que cultivan, y deben exigirse á las personas que aparezcan al frente de ellas, aunque por su culpa los recibos no figuren á sus nombres, pues esta responsabilidad les impone la legislación vigente; resolviendo asimismo dicha Dirección no aceptar las proposiciones contenidas en el acta de conferencia celebrada en 5 de este mes, á que asistieron los Alcaldes pedáneos y varios contribuyentes, y que continúe desde luego la acción cobratoria hasta realizar los débitos por el orden de antigüedad de los recibos, auxiliando á la Recaudación con fuerza armada, caso preciso, y disponiendo por último el repetido Centro Superior que dé parte al Ministerio fiscal de los actos ó escritos que inciten á la desobediencia de las leyes.

En virtud, pues, de lo terminantemente dispuesto por la Superioridad, de donde se desprende una vez más confirmado el ineludible deber de pagar cada contribuyente sus deudas á la Recaudación, he acordado hacer pública esta orden, á fin de que, llegando á conocimiento de todos, no se desconozca por nadie, ni se adulate en lo más mínimo con marcada intención y deliberado propósito de resistir al cumplimiento de sagrados deberes que todo ciudadano tiene que realizar; y cumpla á mi cargo y á mi buen deseo de no acudir á medidas extremas, escitar el celo

de los Alcaldes pedáneos, así como el de los contribuyentes morosos, á los primeros para que auxilien la recaudacion á los indicados fines, que son los de la justicia, y á los segundos para, que desoyendo todo mal consejo, acudan á satisfacer sus descubiertos, evitándome de este modo el disgusto de adoptar medios violentos y de rigor, que por otra parte me hallo dispuesto á plantear para con aquellos que desoigan la imparcial voz del deber y de la justicia.

Murcia 26 Agosto de 1882.—El Delegado de Hacienda, José Gabaldon Cisneros.

Probablemente en estos dias de la feria se inaugurará el círculo democrático-monárquico de esta ciudad, cuyas obras se adelantan con dicho objeto.

Pocas palabras pudimos dedicar en el número del domingo á la compañía lírico-dramática que ha inaugurado sus funciones en el teatro-circo; hoy mismo no podemos ampliar mucho aquellas líneas, por que, si bien hemos podido apreciar debidamente el conjunto, no nos hemos aprendido los nombres de los actores.

La Sra. Alverá de Nestosa, ya conocida aquí por haberla visto en el teatro de Romea donde dejó gratísimos recuerdos, ha vuelto á nosotros tan buena, discreta y graciosa actriz como se fué.

Espantaleon, que siempre es el mismo, vuelve lo mismo, y, como antes tuvo simpatías y aplausos, asimismo los tendrá ahora.

Galé está ahora mas en su cuerda. Vidgain y Sanchez son especialistas del género cómico, y ya, en las dos ó tres obratas que han hecho, han conseguido aplausos.

El actor que hizo el *primo* en *Inocencia*, que nos parece es el Sr. Cruz, es muy bueno.

Entre las demás actrices, de uno y otro género, sobresale la Sra. Garcia hasta ahora por lo flamenco, siendo las demás muy aceptables y muy iguales.

REMITIDO.—Sr. Director del DIARIO de Murcia.—Lorca 26 de Agosto de 1882.—Muy señor mio: La compañía de seguros contra incendios «La Union» y «El Fenix Español» que tan dignamente representa en esa ciudad D. Pedro Soler y Roby, ha demostrado que el crédito y buena fama de que goza es merecido, atendiendo religiosamente á las obligaciones que contra la misma resultan á consecuencia de los incendios ocurridos en los objetos asegurados.

El día 13 del actual se incendió el establecimiento de comercio que de mi propiedad existía en esta poblacion, y con esta fecha me abona la compañía la cantidad de 27.745 reales que importan las pérdidas que han resultado á mi cargo, ó sea, á los trece dias de haberme creído arruinado, he encontrado el consuelo que esperaba de tan acreditada Compañía.

Doy á V. gracias por la insercion de estas líneas en su apreciable y popular periódico, que no tienen mas objeto que

el de hacer pública la buena fé y religiosidad de la compañía aseguradora, y me ofrezco de V. con toda consideracion su atento y s. s. q. b. s. m. *Francisco Garcia Rojo*.

Por imposibilidad física y avanzada edad ha sido admitida la renuncia de los cargos de Concejal y primer Teniente de Alcalde de Fortuna, á D. Ginés Carrillo Belda.

Los dias que por causa de lluvia no se puedan dar en el Circo las funciones anunciadas, se verificarán estas en Romea, cangeando al efecto las localidades. Las obras de espectáculo anunciadas se pondrán en Romea, tanto por que los forasteros vean el teatro, cuanto por que resultarán las obras de mejor efecto.

«Boletín Oficial» del domingo 27. Contiene:

Circular sobre disposiciones cuarentenarias en los puertos.

Registro de las siguientes minas: «Nueva sociedad» por la compañía la Reina Mining, en Aguilas; «La Encontrada» por D. Andrés Romero, en Totana; «El Firmamento» por D. José Martínez, en Cartagena; «I Puritani» por D. Ricardo Gonzalez, en Cartagena.

Movimiento de poblacion en la provincia, desde el 26 de Junio al 30 de Julio. Nacidos 1369, fallecidos 1371.—Por desgracia han muerto 28, por suicidio 3, por homicidio 1.

Distribucion de fondos provinciales, para el mes de Setiembre.

Nota de las compras de artículos de consumo por la factoria militar de Cartagena.

Juzgados: citacion por el de la Union á Nicolás Salmeron Baeza y á Francisco el Morato; aviso de cesar en el registro de la propiedad de Mula D. Fernando Molina Lopez; convocatoria, por el de Caravaca, á los que pueda perjudicar la inscripcion de un terreno baldío, en aquella huerta, cabezo de Mora, emplazamiento á D. José Sierra ó sus herederos, sobre un censo en la casa núm. 21 de la calle de Santa Teresa en esta ciudad. Nacimientos y defunciones registradas en el juzgado municipal de San Juan en la tercera decena de Junio: 27 por 33:

Ayer mañana, tuvo una muchacha la desgracia de herir á un hermano suyo con quien jugaba, con una navaja regular.

Los actuales cinco sub-gobiernos que hay en España, dos de primera clase, Cartagena y Linares; dos de segunda, Menorca y Gran Canaria, y uno de tercera, Figueras se elevan á 12 en la nueva ley provincial, sancionada ya por la corona: Cartagena, Linares, Menorca, Gran Canarias, Figueras, Lorca, Ferrol, Reus, Béjar, Jerez de la Frontera, Tortosa y Alcoy. Los futuros sub-gobernadores, pagados por el Estado, se denominarán delegados del gobierno de S. M., y sus atribuciones serán amplia y espresamente determinadas, ejerciendo facultades parecidas á las de

los antiguos alcaldes-corregidores, además de la significación de autoridades político-gubernativas que hoy tienen en los territorios de su respectiva jurisdiccion.

«El Diario» de Cartagena acepta, por su parte, la invitacion que hemos dirigido á todos nuestros comprovincianos para que vengan á nuestra feria, y añade que Cartagena seria ingrata si así no lo hiciera.

Ayer, con motivo de ser sus dias, fué obsequiado el secretario del Ayuntamiento D. Agustin Hernandez del Aguila con un precioso reloj de despacho, que le regalaban los empleados de dicha oficina, en prueba del especial afecto que con ellos se ha grangeado el que es á un tiempo jefe entendido y exacto y amigo cariñoso de todos.

Nuestro querido amigo D. Federico Toralba tan ventajosamente conocido por sus trabajos en el foro como por sus estudios y obras literarias, ha dado á la estampa y en breve verá la luz pública, una coleccion de interesantes novelas en las que, siguiendo las huellas del celebre escritor Julio Verne, nos da á conocer esas mil maravillas del mundo celeste apenas perceptibles para un espíritu observador y que revelan la omnipotencia y grandeza del Sumo Creador.

El primer cuaderno que lleva por título «El Mundo de What», aparecerá regularmente en Setiembre próximo é irá ilustrado con magníficos grabados dignos de la obra.

La variedad de espectáculos populares que se han situado este año en las inmediaciones del Puente, han adelantado la feria algunos dias para esta clase de diversiones. El domingo por la tarde, con las dos músicas de la Glorieta y las especiales de dichos espectáculos, habia por allí ya esa zambra característica de los dias de la feria.

En la sesion de ayer tarde acordó el ayuntamiento recurrir en súplica al señor Ministro de Hacienda contra la resolucion de la Direccion de contribuciones en el asunto de los atrasos de contribuyentes de la Huerta.

«Levantar muertos» dió ocasion anoche al Sr. Espantaleon de hacerse aplaudir en las escenas del miedo que tambien caracteriza; y en «Una tiple de café» la Sra. Garcia «se cantó» por todo lo alto.

Nuestro amigo D. Agustin Ruiz fué obsequiado anoche, por ser sus dias, con una serenata que le dió la orquesta del teatro.

Teatro-circo. Funcion para esta noche. La pieza en un acto *Los Manguitos*, *El Lucero del Alba*, la pieza *Mala sombra* y la revista *Eh! eh! á la plaza*, divertida y entretenida en sus cuatro cuadros.

CONGRESO MUSICAL.

En la población de Arezzo (Toscana), se celebró del 11 al 15 de Setiembre próximo un Congreso internacional de canto litúrgico, con motivo de la inauguración de un monumento elevado á la memoria de Guido de Arezzo, benedictino de la abadía de Pompeye, que nació en 995 y falleció en 1050, y al cual se debe la invención de las seis primeras notas de la escala musical.

Los músicos más competentes de Italia, Francia, España, Bélgica, Irlanda, Baviera y Suiza, en número de más de mil, se han citado ya en Arezzo para tratar de asuntos filarmónicos.

Este Congreso musical europeo será seguido de un concurso entre fabricantes de instrumentos de música, y mientras dure se verificarán grandes conciertos.

No quería Pio VI someterse á la voluntad del tirano que le tenía prisionero, y, con mil halagos que le iba diciendo, procuraba el déspota cautivar el corazón del Pontífice y persuadirle.

Cuando Napoleón calló, díjole el Pontífice mirándole y sonriéndose:

—¡Comediantel!

Enfurecióse el tirano, gritó, pateó, braecó, amenazó con tragarse la tierra y el cielo. El Pontífice le miraba con mucha atención, sin moverse ni inmutarse; y cuando hubo acabado de gritar, le dijo el Papa, con la misma mirada, la misma sonrisa y el mismo tono de voz:

—¡Tragediantel!

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—La Degollación de San Juan Bautista.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Madre de Dios y Sta. Catalina.

En la primera por D. Manuel Estor y su sobrina doña Dolores García, misas de media en media hora.

En la segunda por la interción de don José Casalins, misas de media en media hora.

La Medicina del Mar. Se puede llamar propiamente al Aceite de Hígado de Bacalao un específico marino, y á la pesquería de Terra Nova una vasta botica.

Se necesitan también los auxilios de la ciencia y de la habilidad para perfeccionar el artículo que ha de usar el enfermo y bien se puede decir que se ha alcanzado un triunfo en la producción del aceite de hígado de bacalao de Lanman y Kemp.

Su calidad es sobresaliente, y miles de personas deben á sus propiedades sus curas de gota constitucional, reumatismo crónico, males cutáneos, y todo tipo de enfermedad pulmonar. Es literalmente libre de impureza y contiene mucha más iodina que los otros Aceites que son preparados con menes esmero.

Una cucharadita con dos del pectoral es el modo de tomar el aceite.

De venta en las principales farmacias y droguería de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

Deposito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

AMÁ DE CRÍA.—Para casa de los padres, de 23 años, leche de 9 meses, soltera, darán razón Fonda de Patron.

VAPORES PAQUETES de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE

BARCELONA A MANILA

en 30 días, con escala en

Port-Said, Suez, Eden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ings. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construcción)

El magnífico vapor de gran marcha

ISLA DE LUZON

saldrá de Cádiz el 21, y de Barcelona para Manila el 28 de Setiembre, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas, 3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, representante en Murcia.

ZAPATERIA DE JUAN RUIZ,

Calle del Contraste 12, esquina á la de Madre de Dios.

El dueño de este acreditado establecimiento, que siempre se ha distinguido por la esmerada y elegante confección de su obra, ofrece ahora al público una gran rebaja en toda clase de calzado que se le encarge, haciendolo á medida, garantizando la construcción y el género, bajo los siguientes precios:

Botinas de castor, piso fuerte, para caballero.	Rs. 54
Id. becerro mate, piso fuerte.	54
Id. id. id., de piso fino.	50
Id. en cañas tela de color.	52
Id. de charol, fuertes.	54
De charol, piso fino, cañas color.	52
De id. id., caña negra.	50
Botinas punteadas marselesas, de becerro francés, para campo y viajes.	70

PARA SEÑORAS.

De becerro mate con doble suela.	44
De charol doble suela.	45
En tela lisa.	45
En charol y cañas de color.	48

Para niños y niñas, polonesas y zapatos, á precios convencionales. Así mismo zapatos de lona, botinas de castor con forro de bayeta, todo en clase de primera á satisfacción de quien le favorezca con sus encargos, que garantizará el dueño de este establecimiento.

Contraste 12, esquina á la de Madre de Dios. 15—3

CLASE DOMÉSTICA de las asignaturas

del grado de Bachiller en Artes, bajo la dirección de D. Francisco Peña Lopez, presbítero.

Esta clase, en los años que cuenta de existencia, ha obtenido brillantes notas en los exámenes del Instituto, sin haber sido suspendido ni uno sólo de los alumnos.

Se facilitan prospectos.

Plaza de Fontes 4, principal. Murcia.

ACEITE PURO

DE

Higado de Bacalao



PREPARADO POR LAMMAN Y KEMP.

Único y eficaz remedio para la curación de todas las enfermedades de

EL CARGANTA, EL PECOYO Y LOS PULMONES.

Hecho con perseverencia en unión del

PECTORAL DE ANACAHUITA,

ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de

CONSUMOS Y TUBERC.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PELUQUERIA DE ALARCON Y CARRILLO

CALLE DE LA PLATERIA, NÚM. 77,

frente al comercio de los Sres. de Servet.

En este nuevo establecimiento, donde el público encuentra esmeradísimo servicio. Sus dueños lo ofrecen á sus paisanos en la seguridad de complacer á los que les favorezcan.

Santa Cecilia.

Colegio de primera enseñanza superior, para niñas y señoritas. Dirigido por doña Remedios Valiente y D. Antonio Ramirez Pagan.

En este establecimiento se dará gratis la enseñanza de solfeo y canto, quedando esta clase de música, comprendida entre las demás clases de primera enseñanza. Los precios para las alumnas que no tengan piano en su casa y quieran estudiar en el establecimiento, serán convencionales.

PLAZA DE LOS GATOS.

LAPIDARIO Y MARMOLISTA JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas.

Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75—33